
一般会計予算に対する意見（討論より抜粋）
持続可能な財政運営と市民の信頼確保のため、決算余
剰金の活用や財政調整基金の運用ルールの明確化等、
財源確保と財政の「見える化」を求める。子育てや医
療等様々な分野で、市民の暮らしを支える施策が盛り
込まれていることは評価する。

立憲ネット
緑たちかわ

賛成

子ども食堂推進、居住支援事業の充実等、市民の暮ら
しに寄り添った市政運営を目指す市長の姿勢が表れた
予算だと感じた。収支ともに過去最高規模の予算とな
るが、引き続き物価高騰で大変な市民への施策や支援
事業の充実を求める。

日本共産党
賛成

令和７年度は第５次長期総合計画前期基本計画の始ま
る大切な年度でもあり、市長のしっかりした舵取りを
求める。市職員の皆様には、引き続き市民生活向上の
行政運営等にご尽力いただきたい。

たちかわ自民党・
安進会

賛成

予算方針として「未来を創造する立川でチャレンジ
できる・持続可能なまち」を挙げたことに大いに期
待する。「市長特選枠」の創設については、大胆な試
みであり市長の意気込みを感じた。政策の意思決定
にあたっては、事業の当事者等の声を丁寧に聞くこ
とを大切にし、重要な案件については市長自ら丁寧
な説明をしていただきたい。

公明党
賛成

小さく堅実にまとまり過ぎていると感じた。業務量が
一時的に増えるDX推進においては、更なる専門職の
育成、増員、多様性への対応を求める。

自由民主党
反対

〔主な報告事項〕
 　◆立川第七中学校体育館について
 　◆ 第三小学校／錦児童館／錦学童保育所複合施設整備及び立川第三中学校

建替について
 　◆令和７年度　学校教育の主な取組について
 　◆立川市第４次特別支援教育実施計画素案について
 　◆学校給食に関するアンケートについて
 　◆こぶし会館中規模改修工事について 
 　◆立川市第４次図書館基本計画素案について　　　　　　　　　　 外９件 

〔所管事項質問〕
 　◆「性・生きる」教育について 
 　◆学校に行きづらさを感じる子どもたちの居場所や学びの保障   
 　◆働き方改革について 
 　◆発達特性に寄り添った支援のために

文教委員会

委 員 会 の 活 動

〔請願の審査〕
　採択すべきものと決定
　◆  立川駅南口の風紀を乱す主要因である【路上での客引き行為者撲滅】への

請願
〔陳情の審査〕
　採択すべきものと決定
　◆婚姻の平等に関する陳情
　不採択すべきものと決定
　◆ 議会の審議において、どの議員が、どの議案に「賛成」「反対」「棄権」した

かが分かるような図をつくり、自治体ホームページで公開することに関
する陳情

　◆ 市民と共に「いじめ」「自殺」「児童虐待」「犯罪」等を減らす取り組みに
ついての陳情

〔主な報告事項〕
　◆連絡所の今後の方向性について
　◆子育て支援・保健センターへの移転に伴う跡施設の利活用について
　◆立川市第４次観光振興計画素案について
　◆公契約条例の制定について
　◆立川市地域防災計画修正骨子案について　　　　　　　　　　  外24件

総務委員会
〔請願の審査〕
　採択すべきものと決定 
　◆ 市民が考える健康に生きるための「がん条例」の制定を求める請願 

〔陳情の審査〕     
　不採択すべきものと決定     
　◆ 成人式（二十歳を祝うつどい）を月曜日（祝日）から日曜日に変更して

ほしいに関する陳情     
〔主な報告事項〕     
　◆立川市第６次農業振興計画素案について     
　◆立川市第５次文化振興計画素案について     
　◆立川公園陸上競技場改修に係る検討状況について    
　◆第５次夢育て・たちかわ子ども21プラン素案について   
　◆公立保育園の建替・更新について     
　◆ 物価高騰対応重点支援給付金（給付金・定額減税一体支援枠）の支給実

績等について     
　◆立川市第５次地域福祉計画素案について 　　　　　　　　　　 外13件 

〔所管事項質問〕     
　◆放課後子ども教室について

厚生産業委員会

〔議題〕
　◆立川市議会基本条例の検証等に関する実施要領の一部改正について 
　◆議会基本条例の検証（令和６年度実施）について
　◆重点的に取り組む項目について
　◆今後の進め方について

議会改革特別委員会

〔議案の審査〕
　可決すべきものと決定
　◆立川市第５次基本構想    

〔報告事項〕
　◆第５次長期総合計画基本構想原案について
　◆第５次長期総合計画前期基本計画原案について

立川市第５次基本構想審査特別委員会

議会運営委員会委員
交代前　▶上條　彰一　議員　　　交代後　▶浅川　修一　議員 

委員の交代がありました

所管事務調査の進捗状況を報告します
　政策提案のための所管事務調査とは、市議会が独自の調査・研究や市民と
の意見交換等を踏まえて検討した政策・施策を、市（執行部）に対して提案し
ていこうとするものです。
　令和６年第３回定例会より具体的な取組を開始し、令和７年第１回定例会
では、令和７年１月18日と１月26日に開催した意見交換会で参加者の方々か
らいただいたご意見を振り返り、所管事務調査に生かしていくための協議を
しました。
　総務委員会では、所管事務調査として「公契約条例の制定」について行政視
察・市民との意見交換会・勉強会等を重ねてきた中で課題や要望を精査し、
３月14日、市長へ「総務委員会所管事務調査からの提言書」を提出しました。

〔主な報告事項〕
　◆立川市都市計画マスタープラン骨子案について
　◆立川市シェアサイクル実証実験について
　◆立川市地域公共交通計画の検討状況について
　◆サンサンロードのウッドデッキ改修について
　◆根川緑道水質浄化施設の不具合に伴う対応について
　◆ 立川市第３次環境基本計画素案及び立川市第２次地球温暖化対策実行計

画（事務事業編）素案について
　◆市制50周年記念憩いの場周辺の喫煙対策について　　　 　　　  外８件

〔所管事項質問〕
　◆土の回収
　◆市営駐輪場の利用料の支払いについて

環境建設委員会
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